



湘洋中だより

2024年1月12日 Vol. 10 文責：校長 坪谷 麻貴 湘洋中マスコットキャラクター



本年もよろしくお願ひいたします

今年は新型コロナ感染症が5類に移行してから初めての年始とあって、心穏やかなお正月を迎えたと思った矢先、能登半島地震が発生しました。犠牲となられた方々に心よりお悔み申し上げるとともに、被災された方々にお見舞い申し上げます。また、一日も早い復旧・復興を願っております。



昨年は、本校の教育活動に対しましてご理解、ご協力を賜り、誠にありがとうございました。本年も、湘洋中学校教職員一同、「笑顔があふれる魅力あるより良い学校づくり」をめざし真摯に取り組み、生徒のみなさん、保護者のみなさま、地域のみなさまの信頼に応えられるよう努めてまいりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



今年の干支「辰」にちなんだことわざに、『龍の水を得る如し』があります。「龍が水を得て天に昇るように、一層勢いを得ること」「所や時機を得て大いに活躍すること」をあらわします。龍が水を得て雲を呼び、天に昇っていくように、生徒一人ひとりが、様々な出会いやチャンスによって、自らの可能性を大きく伸ばし、力を発揮していってほしいと思います。

1月9日の全校集会では、校長から次のような内容のお話をいたしました。

2024年（令和6年）新しい年の幕開けです。今年が生徒のみなさんにとって、さらなる成長の年となりますよう願っています。

元日の能登半島地震について、日を追うごとに悲惨な状況が報道され、本当に心が痛みます。今回の報道で、津波避難訓練をしていたのが役に立ったという話も聞き、普段からの備えの大切さを改めて痛感しています。本校は津波避難対象校となっていて、学校にいる時間帯に、対象地域で津波警報が発令された場合は、警報が解除されるまで生徒は学校に留め置くことになっています。今回の地震でも警報が解除されるまで何時間もかかっていましたが、学校で同じような状況になった時に、屋上に避難した後、長い時間どのような動きになるのか、など考えました。生徒のみなさんも、大地震が来た時の命を守る行動について、家族の方と話をしたという人も多いのではないでしょうか。

三陸地方の「津波てんでんこ」は、「まずは自分自身の安全を考え、自分の置かれている状況に応じて、自分で考えて行動しなさい（各自てんでんばらばらに逃げなさい）」という教えです。みなさんが防災教育で取り組んだ「湘洋巻」でも、自ら考え、主体的に行動できるように学習していますね。また、2年生が取り組んだ避難所設営ゲームでは、自分に何ができるか考え、共に力を合わせて困難を乗り越えていくことを学んでいます。学校としてこれからも、より現実に即した、実際に役立つ防災教育に力をいれていきたいと考えています。

さて、大災害や大きな事故、また、世界的な紛争など、悲惨な出来事が続く中ですが、年末年始にもさまざまなスポーツで頑張る選手の活躍が、人々に勇気や希望を与えてくれました。

特に私は、毎年、箱根駅伝を楽しみにしています。1920年に4校の大学で始まったという箱根駅伝は今回が100回記念でした。今大会で屈指の名シーンとなったのは、ちょうど藤沢を走る第3区でした。圧倒的な力を有する1位の選手を、ベストタイムではずいぶん下回る2位の選手がどんどん追いあげていき、ちょうど湘洋中の学区に入る手前のあたりから、ピタッと後ろに追いつき熾烈なデッドヒートを展開しました。力強いあのシーンを、沿道で直接見ていた人もいるのではないでしょうか。

この大会で走ることを大きな夢として、選手たちは並大抵ではない練習を重ねてきたのだと思います。夢の舞台で、自分に任された区間を全力で走る姿には、順位に関わらず感動させられます。100回の歴史には、時代を超えたたくさんの思いがこもった「たすき」がつながってきました。実際走る10人だけでなく、出場できなかった選手のくやしさやそれでもチームを支えようとする思い、励まし支えた家族の思い、指導者やOBたちの思い、さまざまな思いがこもった「たすき」をつなごうとする一生懸命な姿に心を打たれます。大会を通して、感謝のことばに溢れていたことも印象的でした。応援するたくさんの人たちも一生懸命がんばろう、と元気をもらえたことだと思います。

さあ、3年生にとっては、進路実現に向けたラストスパートに入りました。体調管理に気をつけて、これまで努力してきた成果を十分に発揮して欲しいと思います。また、1、2年生も今年の目標をもち、新たな気持ちでスタートしましょう。

2024年のスタートにあたり、「自律・共生・創造」という目標のキーワードを掲げたいと思います。

変化の大きい不透明な時代といわれる中で、幸せで平和な日々が続くことは当たり前なことではないと思います。そのために、自らの力を一生懸命発揮できるよう考え、行動し、大勢の人と共に協力し合いながら、「ありがとう」の気持ちを忘れず、未来の豊かな社会を創っていくことができる力を育んでいきましょう。

今年の、みなさんのさらなる活躍を期待しています。

12月22日の集会で表彰を行いました

剣道部

2年生剣道錬成会 女子団体戦 第3位

ソフトボール部

港南区あすなろ杯秋季新人戦大会

Bブロック 第3位



学校給食 2月1日(木)の献立

2年生柚木さん考案の「湘南しらすーふ」

「かながわ学校給食夢コンテスト応募作品」として献立に選ばれました！しらすと色とりどりの野菜、ハム、コーンが入ったカラフルなスープのこと。楽しみですね！

学校評価アンケート ご協力ありがとうございました

生徒のみなさん、保護者のみなさまに、学校評価アンケートにご協力をいただきました。どうもありがとうございました。今後、学校運営協議会のみなさまにもご意見を賜ります。みなさまからの貴重なご意見を、来年度のより良い学校づくりに生かしてまいりたいと思っております。なお、学校評価アンケート結果につきましては、まとめたものを年度末にご報告いたします。

演劇部 (12月20日) 辻堂児童館「つじどうむ」公演

演目は演劇部自作の
「あにまるめりーくります」。
たくさんの小学生たちが目を輝かせて、お兄さん・お姉さんたちのステージを楽しんでいました。

